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Цена 
свободнаяПрочитал сам – передай другому!

Состоялось первое – орга-
низационное – заседание об-
новлённого состава научно-
методического совета край-
кома КПРФ.

Открыл заседание и вёл его 
первый секретарь крайкома 
партии, председатель совета П. 
П. МЕДВЕДЕВ.

Обращаясь к членам совета, 
он подчеркнул, что перед пар-
тийным активом стоят ответ-
ственные задачи, главная из ко-
торых – выборная кампания. 

В нынешнем году исполняет-
ся 20 лет одной из самых дра-
матических страниц истории 
Отечества – антисоветскому и 
антикоммунистическому пере-
вороту в августе 1991 года, ко-
торый привёл к распаду СССР. 
Долг пропагандистов и агита-
торов –  показать во всей красе 
«достижения» правящего режи-
ма. Сейчас партийные отделе-
ния начинают работу по состав-
лению паспортов населённых 
пунктов. Цель – показать, что 
было на территории при Совет-
ской власти (предприятия, хо-
зяйства, школы, детские сады, 
учреждения культуры) и что 

осталось после правления еди-
нороссов. 

– Например, в Минусинском 
районе – 32 населённых пун-
кта, – говорит П. П. Медведев, – 
и по моим наблюдениям, срав-
нительная картина будет безра-
достной. Сведения, которые мы 
получим из городов и районов, 
надо будет обработать и ис-
пользовать в пропагандистских 
материалах. Это будут убеди-
тельные аргументы  против пар-
тии власти, которая терпит по-
ражение за поражением.

Но коммунисты не толь-
ко критикуют, подчеркнул П. П. 
Медведев, у КПРФ есть кон-
кретные предложения по ста-
билизации обстановки в стране. 
Это Антикризисная программа 
КПРФ, о содержании которой, 
к сожалению, знают ещё не все 
жители края. Наш долг – доне-
сти до народа смысл этого до-
кумента, что, несомненно, уве-
личит число сторонников КПРФ.

Продолжается формирова-
ние лекторской группы крайко-
ма партии, отметил П. П. Мед-
ведев. Агитационные коллекти-
вы будут выезжать в районы и 

города, причем, выезжать не с 
пустыми руками – с агитацион-
ными материалами, номерами 
партийных газет.

Партийную работу призваны 
активизировать слет секрета-
рей первичных отделений КПРФ 
и съезд депутатов-коммунистов 
всех уровней.

Повседневная жизнь, к со-
жалению, не даёт поводов для 
оптимизма: закрываются пред-
приятия и учреждения соци-
альной сферы, растут тарифы и 
цены на жизненно важные това-
ры. Это даёт нашему активу убе-
дительные аргументы для рабо-
ты и возможности для того, что-
бы пропаганды приобретала на-
ступательный характер.

Секретарь научно-методиче-
ского совета Н. Б. КОНДРАТЬЕ-
ВА представила на обсуждение 
планы работы совета, которые 
были единогласно приняты. На-
дежда Борисовна рассказа-
ла, как укрепляется материаль-
но-техническая база ресурсно-
методического центра и мест-
ных отделений, что позволяет 
пропагандистам осваивать но-
вые политтехнологи. Пополня-

ется фонд аудио –  и видеотеки 
центра. Сегодня здесь неплохой 
книжный фонд. Для текущей ра-
боты ведется постоянный поиск 
информации в Интернете.

Заведующая отделом пропа-
ганды и агитации крайкома пар-
тии Н. В. ХАРЛАМОВА позна-
комила членов совета с вопро-
сами, которые предполагается 
добавить в бюллетень Всерос-
сийского народного референ-
дума.

Это отношение земляков к 
прямым выборам губернатора и 
глав городов и районов, к уста-
новке изготовленного на народ-
ные пожертвования бюста И. В. 
Сталина и к идее восстановле-
ния детских садов в зданиях, ко-
торые теперь занимают различ-
ные фирмы и учреждения.

***
Затем состоялись заседания 

методических секций.

Александр КОЗЫРЕВ, 
член научно-

методического 
совета крайкома КПРФ.

Фото автора.

Во весь голос!

Состоялось очередное заседание 
бюро крайкома КПРФ. Вёл заседание 
первый секретарь крайкома партии П.П. 
МЕДВЕДЕВ.

Рассмотрен вопрос «О мероприятиях 
по подготовке Красноярского краевого 
отделения КПРФ к участию в выборах в 
единый день голосования 13 марта 2011 
года».

При обсуждении вопроса отмечено, что 
в этот день голосование пройдет в Желез-
ногорске, Зеленогорске, Ачинском, Богу-
чанском, Большемуртинском, Идринском, 
Иланском, Канском, Кежемском, Красноту-
ранском, Курагинском, Минусинском, Но-
восёловском, Тюхтетском, Ужурском райо-
нах, Эвенкийском муниципальном районе.

Для партии эти выборы будут иметь важ-
ное политическое значение, так как они бу-
дут восприниматься в обществе как своего 
рода общенациональным опросом накану-
не выборов в Государственную думу, Зако-
нодательное собрание и в преддверие вы-
боров Президента России.

Выборы призваны укрепить позиции 

партии и расширение ее влияния.
Приняты предложения местных отделе-

ний партии по выдвижению кандидатов на 
досрочные и дополнительные выборы в ор-
ганы местного самоуправления.

Бюро рассмотрело вопрос «О 50-летии 
со дня космического полёта Ю. А. Гага-
рина».

Отмечено, что это стало выдающим-
ся достижением первого в мире социали-
стического государства. Юбилею первого в 
мире космического полёта будет посвящен 
ряд торжественных мероприятий. 

Бюро рассмотрело вопрос «О Всерос-
сийском открытом партийном собра-
нии». 

На нем коммунисты обсудят открытое 
письмо Председателя ЦК КПРФ Геннадия 
Зюганова Президенту РФ Дмитрию Медве-
деву «Опора на великое наследие –  достой-
ный и честный выбор», а также обращение 
Г. А. Зюганова к коммунистам о задачах на 
период выборов в Государственную думу и 
в связи с проведением Всероссийского на-
родного референдума.

Рассмотрен вопрос «О подготовке к 
проведению Народного референдума в 
Красноярском крае». 

Отмечено, что этот референдум дол-
жен стать важным событием. КПРФ накопи-
ла значительный опыт в такой работе. В ар-
сенале партии – опыт референдума 2005 
года, в котором приняли участие 7 милли-
онов россиян. Свыше 96 % проголосовав-
ших поддержали позиции КПРФ по ключе-
вым вопросам социально-экономической и 
политической жизни России. 

Нынешний референдум проводится в ин-
тересах  защиты политических прав и соци-
ально-экономических интересов граждан 
России. 

Широкая поддержка вопросов референ-
дума фактически станет вотумом недоверия 
партии власти.

Учитывая предложения Президиума ЦК 
КПРФ, бюро крайкома партии дополнило 
бюллетень референдума тремя вопросами. 

1.Считаете ли Вы необходимым 
введение прямых выборов губерна-
торов, а также глав городов и райо-
нов?.

2. Поддерживаете ли Вы идею 
установки в Красноярске изготов-
ленного на народные пожертвова-
ния бюста Генералиссимуса И. В. 
Сталина?.

3. Считаете ли Вы, что власти 
должны незамедлительно принять 
меры по резкому увеличению мест в 
детских дошкольных учреждениях, в 
том числе и за счет возврата зданий 
и сооружений, ранее принадлежав-
шим детским садам?.

Бюро утвердило перспективный план ра-
боты научно-методического совета на 2011 
год.

Рассмотрены некоторые другие вопросы 
внутрипартийной жизни.

Пресс-служба крайкома КПРФ.

Заседание  бюро крайкома КПРФ

Было заранее объявлено 
место мероприятия: останов-
ка «Театр оперы и балета». В 
самый последний момент ор-
ганизаторов акции попроси-
ли «сдать подальше от глаз» – к 
зданию театра. Оно и понятно: 
окна чиновников городской ад-
министрации как раз выходят на 
остановку. Кому охота портить 
настроение на грядущие выход-
ные?

Что ж, против лома нет при-
ёма…

Но и вынужденно отступив, 
пикетчики не унывали. Раздали 
несколько сотен листовок, око-
ло тысячи экземпляров спец-
выпуска «Правды» и столько же 
– краевой газеты «За Победу!».

На пикете нельзя произно-
сить речей. Но и так ясно, что 
провалены все программы пар-
тии власти по выводу страны 
из кризиса. Об этом говорили 
транспаранты, на которых мож-
но было прочитать такие лозун-
ги: «Вся власть Советам!», «ЖКХ 
– прорва!», «Россияне, хватит 
спать! Нам пора страну спа-
сать!», «ЖКХ – мешок без дна», 
«Верните льготы ветеранам, нет 
– монетизации!» и даже такой: 
«Чубайсу – электрический стул, 
он его заслужил!».

У красноярцев есть и другие 
поводы выразить протест про-
тив бездарной политики режи-
ма.

В ближайшие дни армия без-
работных в Красноярске, ско-
рее всего, значительно попол-
нится: могут остановить рабо-
ту два крупных предприятия – 
«Крастяжмаш» и «Сибтяжмаш». 
Первый из них планирует пол-
ностью прекратить работу и 
уволить оставшийся коллектив 
– около 200 сотрудников. Это 
почти весь персонал.  Без рабо-
ты также останутся 500 сотруд-
ников признанного банкротом 

«Сибтяжмаша», которые были 
отправлены во временные отпу-
ска. Сейчас долги предприятия 
по зарплате составляют около 
18 миллионов рублей. В совет-
ское время была добрая тради-
ция: заводы и фабрики, колхо-
зы и совхозы готовили трудо-
вые подарки знаменательным 
датам.

В нынешнем году мы отме-
тим 20-летие антисоветского и 
антикоммунистического пере-
ворота, итогом которого стал 
распад великого государства –  
СССР.

Для патриотов это – чёрная 
дата, для правящего режима – 
памятная, знаковая, победная. 
Доведение до банкротства за-
водов «Крастяжмаш» и «Сиб-
тяжмаш» – это их «трудовой по-
дарок» чёрному юбилею. Ведь 
эти два предприятия – немно-
гое, что осталось от былого про-
мышленного потенциала города 
на Енисее.

В ходе «реформ» были унич-
тожены завод телевизоров, фа-
брика фотобумаги «Квант», 
шелковый комбинат, предпри-
ятие «Сивинит» по выпуску ви-
скозной ткани, десятки других 
предприятий.

«Красмаш» вступил в строй в 
конце 1981 года, а первый экс-
каватор для добычи бурого угля 
сошел с конвейера в 1982 году. 
Мощности предприятия по-
зволяют выпускать и обслужи-
вать практически любой вид ма-
шиностроительной продукции 
вплоть до IV категории сложно-
сти.

Печальна и судьба «Сибтяж-
маша», который выпускал мо-
стовые краны для предприятий 
металлургии, атомных и гидроэ-
лектростанций. Летом прошло-
го года на предприятии за долги 
была отключена электроэнер-
гия. Тогда же появилась надеж-

да, что заказы для «Росатома» 
и строящейся Богучанской ГЭС 
помогут предприятию поднять-
ся с колен.

Увы… Говорят, и профсою-
зы, и чиновники краевого пра-
вительства должны были вник-
нуть в эту ситуацию еще год на-
зад и находить механизм, по ко-
торому базовые предприятия 
удалось бы сохранить. Уход двух 
крупных налогоплательщиков 

Совещание в крайкоме КПРФ
В краевом комитете КПРФ прошло совещание секретарей 

местных отделений центральной группы районов. Открыл его 
и вёл первый секретарь крайкома П. П. МЕДВЕДЕВ.

Он рассказал о состоявшемся на днях в Подмосковье семинаре 
руководителей региональных комитетов и руководителей предвы-
борных штабов КПРФ.

Были затронуты актуальные вопросы внутрипартийной работы, в 
том числе – проведение Всероссийского народного референдума, 
который начинается 1 февраля.

Различные аспекты партийной работы осветили второй секре-
тарь крайкома, руководитель краевого штаба избирательной кам-
пании С. А. ХАДЖЕГУРОВ, первый секретарь Красноярского город-
ского комитета партии В. С. БЕДАРЕВ, заведующий организацион-
ным отделом крайкома партии О. Г. КОЛЕСНИКОВ.

Пресс-служба крайкома КПРФ. 

«Россияне, хватит спать! 
Нам пора страну спасать!»

В рамках Всероссийской акции протеста против повышения тарифов на услуги 
ЖКХ и товары первой необходимости коммунисты Красноярска провели пикет.

Встречи в ЦК КПРФ
В дни семинара руководителей региональных отделений 

КПРФ в Подмосковье первый секретарь крайкома партии П. П. 
Медведев встретился с Председателем ЦК КПРФ Г. А. Зюга-
новым.

Лидер партии интересовался различными направлениями рабо-
ты красноярских коммунистов, деятельностью краевой комсомоль-
ской организации, развитием материально-технической базы отде-
лений. Особый аспект получил разговор о подготовке к предстоя-
щим Народному референдуму и выборам. На встрече с секретарем 
ЦК КПРФ В. Ф. Рашкиным затронуты вопросы подготвки к слету се-
кретарей первичных отделений и предстоящем семинаре секрета-
рей региональных отделений КПРФ Сибири и Дальнего Востока.

Различные проблемы идеологической работы затронуты на 
встречах с секретарями ЦК  Д. Г. Новиковым и С. П. Обуховым.

Пресс-служба крайкома КПРФ. 

грозит для бюджета очередны-
ми финансовыми потерями.

Ничем не измеришь потери, 
которые понесут люди, остав-
шиеся без работы и без буду-
щего. 

***
Акции протеста прошли  в 

других населённых пунктах края.
Александр КОЗЫРЕВ.

Фото автора.

Поэт, коммунист, 
гражданин

Друзья, почитатели таланта поэта Владлена Николаеви-
ча Белкина, который недавно отметил юбилейную дату со 
дня рождения, собрались в минувшую субботу на очередную 
встречу в «Литературной гостиной», которую проводит «Рус-
ское общество». 

Его имя широко известно не только жителям Дивногорска, где 
начиналась его карьера – строителя и поэта. В. Н. Белкин – почёт-
ный гражданин города гидростроителей, и этим многое сказано. 
Стихи Владлена Николаевича, опубликованные впервые более по-
лувека назад, покорили искренностью, свежим взглядом и, главное 
– высокой гражданственностью.

Сибирякам известна и позиция коммуниста, борца Белкина, ко-
торый никогда не изменял однажды выбранным принципам.

Стихи разных лет прозвучали не только в исполнении самого ав-
тора, но и учащихся разных школ краевого центра.

Прозвучало много теплых слов.
Юбиляра пришли поздравить первый секретарь крайкома пар-

тии П. П. Медведев, первый секретарь Красноярского городского 
комитета партии В. С. Бедарев, председатель «Русского общества» 
С. Н. Маслов. Владлену Николаевичу были вручены почётная гра-
мота крайкома и часы с партийной символикой.

Встреча прошла, что называется, на одном дыхании.
Подробный рассказ –  в очередном номере.
Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора.

 Коммунисты Краснотуранска 
призывают спасти 

уникальный сосновый бор!
Подробности на четвёртой странице.

Тёплая встречаУчёба актива

Дни борьбыПартийная хроника

Грани идеологической работы

Очередное занятие
В центре политической подготовки резерва политических 

кадров прошёл очередной совместный семинар секретарей и 
пропагандистов местных отделений.

С лекцией «Особенности идеологической работы на современ-
ном этапе» выступил заместитель председателя научно-методиче-
ского совета И. С. Бортников.

На практической части семинара были заслушаны и обсуждены 
рефераты.

 «Противостояние антикоммунизму, борьба с фальсификацией 
отечественной истории советского периода» – такой была тема, с 
которой выступил слушатель С. В. Белоусов, коммунист из Желез-
нодорожного района.

Тема реферата  слушателя С. Н. Петрова из Кировского района: 
«Углубление социально-экономического кризиса и усиление поли-
цейщины в государстве – закономерность капитализма».

В этот день слушатели стали участниками «Литературной гости-
ной», которую в честь юбилея поэта В. Н. Белкина провело «Русское 
общество».

Пресс-служба крайкома КПРФ. 

С 4 по 6 февраля в Москве пройдет V съезд Союза комму-
нистической молодёжи.

На краевой комсомольской конференции делегатами из-
браны: первый секретарь крайкома комсомола Роман ТАМО-
ЕВ, заведующий молодежным отделом крайкома партии и 
второй секретарь крайкома комсомола Борис ТЕЛЕШ, пер-
вый секретарь Красноярского городского комитета комсомо-
ла Александра НОСНИКОВА, и.о. первого секретаря Железно-
горского городского комитета комсомола Денис РАЗГУЛЯЕВ.

Пожелем делегатам плодотворной работы.

Избраны делегатами 
Конференция СКМ
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Почему Россия 
стала «слабым 

звеном»
«Впервые в истории плане-

ты на второе место в мире вы-
шел социалистический Китай. 
Эта страна сегодня во мно-
гом определяет уровень разви-
тия мировой экономики, –  ска-
зал Г. А. Зюганов, обращаясь 
к участникам семинара. – На 
всех прилавках мира лежат ки-
тайские товары. В США каждый 
четвертый товар – китайского 
производства. В России – каж-
дый второй». По мнению лиде-
ра российских коммунистов, ки-
тайские реформы дали потря-
сающий  эффект, и этот опыт 
надо изучать и брать на воору-
жение. 

В пятерку самых развитых 
стран вошла Индия. Там госу-
дарство играет огромную роль в 
экономике и социальной сфере, 
там идеалы социальной спра-

ведливости в почете, там 
модернизация проводит-
ся не на словах, а на деле. 
Индия сегодня превраща-
ется в новый международ-
ный центр. На восьмом 
месте среди развитых 
стран – Бразилия. Китай, 
Индия и Бразилия показы-
вают самые высокие тем-
пы устойчивого развития 
только потому, что выбран 
правильный курс, реальная мо-
дернизация, там основные ка-
питалы направляют на науку и 
новые технологии. Государство 
выполняет не роль сторожа при 
чужой собственности, а роль 
очень умного и сильного регу-
лятора. Между тем Россия ока-
залась самым слабым звеном  в 
двадцатке развитых стран. Бюд-
жет, который принят на ближай-
шие три года, лидер КПРФ оце-
нил как «бюджет стагнации эко-
номики и долговой ямы», и рас-
считывать на то, что ситуация 
изменится, нет никаких основа-
ний. Г. А. Зюганов подчеркнул, 

что в особо сложной ситуации 
оказалось сельское хозяйство. 
На деревню, воду и леса выде-
лено в бюджете на ближайшие 
три года всего около 1%.  Для 
примера, США вкладывает 24%, 
Европа – 33%, Белоруссия – 
21%, Казахстан – 18%, Украина 
– 10%. «Это означает, что про-
водится политика разрушения 
всей инфраструктуры сельского 
хозяйства и продовольственной 
базы. Предложения КПРФ вкла-
дывать в сельское хозяйство 
минимум 10% бюджета «партия 
власти» всерьез не рассматри-
вает». Говоря о проблемах об-
разования, Зюганов сообщил, 

что на днях в Госдуме фрак-
ция КПРФ проводила слу-
шания, на которых рассмо-
трела два законопроекта об 
образовании. Один – пра-
вительственный и другой – 
альтернативный от компар-
тии. Если правительствен-
ные концепции реформы: 
«Образование – для из-
бранных», «Образование 
– для рынка», то наши кон-
цепции: «Образование – 
для человека», «Образо-
вание – для всех».  Сегод-
ня практически разрушена 
система профтехобразова-
ния, оказались не востре-
бованы на рынке труда вы-
пускники вузов и технику-
мов. Власть намеревается 
окончательно добить в на-
шей стране классическое 

русское, советское образова-
ние. В качестве положительного 
примера можно привести опыт 
СССР и Японии: в последней 
сегодня уже на практике пере-
ходят к всеобщему высшему об-
разованию. 

***
Белорусский фронт усто-

ял, выдержал, впервые у спец-
служб США и Европы оказалась 
сорвана операция по так назы-
ваемой «цветной революции». 
Ранее такие операции запад-
ные спецслужбы успешно про-
вели в Чехословакии, Румынии 
и Югославии. «Оранжевые ре-
волюции» прокатились по Гру-

зии, Молдавии и Украине. Но 
в Белоруссии эта попытка за-
кончилась крахом. Республи-
канские службы безопасностии 
вместе с ОМОНом справились 
с этой задачей. Около тридцати 
человек сейчас находятся под 
следствием, уже доказаны их 
прямые связи со спецслужба-
ми Польши и Германии. Бывший 
начальник разведки Германии 
жил в Белоруссии долгое время 
и организовывал все эти опера-
ции. Они провалились, но про-
должается дикий вой и крик со 
стороны отдельных СМИ. Они 
выполняют сценарий, разрабо-
танный в ЦРУ. Еще в день выбо-
ров в середине дня на ленте но-
востей крупных американских  
агентств появилось сообщение, 
что десятки тысяч людей взбун-
товались в Минске, что они за-
хватили Дом правительства, что 
якобы уже начаты с ними пере-
говоры. Что одна власть низ-
ложена, а другая власть бе-
рет бразды правления в свои 
руки. В России ряд СМИ все эти 
бредни усиливал, пытался рас-
крутить. Ничего из этого не вы-
шло. Белоруссия устояла, и там 
принята реальная программа. 

Геннадий Андреевич зачитал 
участникам семинара-совеща-
ния мнение известного россий-
ского сатирика Михаила Задор-
нова о Белоруссии: «Я вернул-
ся из гастрольного тура по не-
скольким городам республики. 
Много ярких впечатлений, ин-

тересных, новых знакомых. По-
бывал в Минске, Витебске, Мо-
гилеве, Борисове и сделал для 
себя главный вывод: Россия не-
справедливо ведет себя по от-
ношению к Белоруссии, газе-
ты, телевидение ерничают над 
Батькой, над тем, что у них яко-
бы ничего нет, кроме картошки, 
приклеили Белоруссии ярлык 
– «совдеповская отсталость», а 
на самом деле сегодня Россия 
может поучиться у своего сосе-
да, во всех городах, где я был, 
были построены новые стади-
оны. При каждой школе – пре-
красные спортивные площад-
ки, тротуары настолько чистые, 
что дома можно ходить в улич-
ной обуви. В Белоруссии не бы-
вает террористических актов, 
после развала СССР она ни с 
кем не воевала. В ней нет тако-
го количества молодых нарко-
манов, как в России, здесь нет 
олигархов, влияющих на поли-
тику власти. Нет крестных от-
цов и паханов, которые держат 
в страхе провинцию. Белорус-
сия – единственная страна, ко-
торую не затронул мировой кри-
зис. Все российские бизнесме-
ны сегодня присосались к госу-
дарственно-чиновничьей казне. 
А Батька местным олигархам 
такой возможности не дает. Вот 
бы нашим правителям у него по-
учиться. Разве Батька позволил 
бы своим чиновникам органи-
зовать в Ванкувере тусовочный 
белорусский дом с ночными ор-

гиями? Или распилить антикри-
зисный кредит? Или отобрать у 
людей земельные участки, как 
было у нас в «Речнике»? Разве 
можно представить себе, что-
бы к  9 Мая белорусским вете-
ранам подарили просроченные 
огнетушители, сгнившие ово-
щи и недоеденные в самолетах 
коробочки конфитюра? Учить-
ся, учиться и еще раз учиться у 
Батьки. Знаете, что он недав-
но придумал? Устроил для чи-
новников экскурсию в тюрьму и 
показал, как много там свобод-
ных камер. Я бы, не стесняясь, 
поклонился Белоруссии в пояс. 
Белоруссия приняла все, что у 
нас было хорошего в СССР. Вы 
знаете, что в Белоруссии в 40 
– 60-е годы были запрещены 
аборты. Белорусы боялись про-
зевать Батьку».

Талантливые заметки М. За-
дорнова вызвали веселое ожив-
ление в зале. 

Семь выводов 
по итогам 
2010 года

В своем выступлении Г. А. 
Зюганов озвучил 7 выводов 
по итогам  2010 года. 

ПЕРВЫЙ. Прошлый год был 
последним относительно спо-
койным. Шел учет сил, выстраи-
вание программ. Партии пробо-
вали свои силы на местных вы-

2011 год предопределит дальнейшуюРуки прочь!

На семинаре-совещании руководителей комитетов 
и штабов по выборам региональных отделений КПРФ, 
который проводился в Подмосковье, выступил Пред-
седатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов. Тема его докла-
да: «Развитие партии в 2010 году и наши стратегиче-
ские задачи». В самом начале выступлении лидер пар-
тии передал  братский привет участникам семина-
ра-совещания от белорусского народа и Президента 
Белоруссии А. Г. Лукашенко, в церемонии инаугура-
ции которого он принимал участие 21 января по при-
глашению белорусской стороны.

По труду и честь
Не так давно во время расширенной планерки на ОАО «Элек-

трохимический завод» директору ООО «Искра» Анатолию Балбу-
кову был вручен почетный знак «Трудовая доблесть», учрежден-
ный Всероссийской общественной организацией Героев Социа-
листического Труда «Трудовая доблесть России». 

Вручал знак депутат фракции КПРФ Законодательного собра-
ния Красноярского края, президент Союза товаропроизводителей и 
предпринимателей края Валерий Сергиенко.

– Государство перестало награждать людей за самоотверженный 
труд, – сказал журналистам зеленогорских СМИ Валерий Иванович. – 
Поэтому общественная организация Героев Социалистического Тру-
да и Союз товаропроизводителей начали проводить программу по-
вышения престижа рабочих профессий. Мы считаем, что хороший то-
карь ничем не хуже хорошего певца или артиста. А в сегодняшних ре-
алиях для меня токарь – даже более значимая фигура.

Стоит отметить, что А. Балбуков стал первым человеком в Красно-
ярском крае, награжденный почетным знаком «Трудовая доблесть». 

 – Результаты предприятия «Искра» выдающиеся, – отметил В. 
Сергиенко. – Таких хозяйств в крае всего 3 – 4, а по уровню диверси-
фикации производства «Искра» занимает первое место. И это, конеч-
но, не только заслуга Анатолия Ивановича, но и всего Электрохимиче-
ского завода. Поэтому я и попросил, чтобы вручение знака прошло на 
большой заводской планерке. 

После посещения градообразующего предприятия Валерий Сер-
гиенко встретился с активом Зеленогорского городского комитета 
КПРФ. 

Валерий Иванович рассказал о сложной работе фракции КПРФ 
в Законодательном собрании края, о непростых взаимоотношени-
ях партии с краевыми властями. Подробно В. Сергиенко рассказал о 
процессе рассмотрения и принятия бюджета Красноярского края на 
2011 год. 

Поинтересовался Валерий Иванович новостями Зеленогорской 
партийной организации. Первый секретарь городского комите-
та Алексей Слонов сообщил, что фракция КПРФ в Совете депутатов 
ЗАТО Зеленогорска, в состав которой входит четыре депутата, про-
голосовала против представленного администрацией города проек-
та бюджета на 2011 год и плановые периоды 2012 – 2013 годов. В ян-
варе текущего года подготовлен к печати очередной (шестой по сче-
ту) выпуск информационного бюллетеня Зеленогорского комитета 
КПРФ «Прямое действие», активизирована работа по подписке на га-
зеты «За победу», «Правда», «Советская Россия», началась подготов-
ка к широкому празднованию 50-й годовщины полета в космос Ю. А. 
Гагарина. 

Кроме того, А. Слонов сообщил депутату Законодательного собра-
ния о фактах цензуры в муниципальных СМИ в отношении материа-
лов, касающихся деятельности КПРФ и других оппозиционных партий 
и организаций.     

Михаил  КОРОТЮК, 
секретарь Зеленогорского горкома КПРФ.

21 января 2011 года (в день памяти 
В. И. Ленина!) депутат Государственной 
думы Владислав Григорьевич Юрчик про-
вел встречу с якобы избирателями горо-
да Уяра в городском Доме культуры.

Афиши о проведении встречи не было, и я 
от постороннего человека узнала, что пере-
несли встречу на это число. На встречу при-
шло 14 человек. Присутствовали и его ново-
явленные помощники, которые до приезда 
Юрчика раздавали пачками агитационный 
материал. Пытались доказать, что господин 
Юрчик – «белый и пушистый», а все осталь-
ные , включая руководителей ЦК КПРФ, кра-
евых органов КПРФ, ведут соглашательскую 
политику с единороссами, что Юрчик по-
страдал за свою позицию.

Гость очень туманно и расплывчато го-
ворил о своей работе в Госдуме, постоянно 
подчеркивая единство коммунистов в Думе 
словами «мы – коммунисты».

Вклинившись в его речь, поймав его на 
этих словах, привела слова В. И. Ленина, 
сказанные на Х съезде партии: «...Мы долж-
ны ставить дело во всей нашей пропаган-
де и агитации начистоту. Люди, которые под 
политикой понимают мелкие приемы, сво-
дящие иногда чуть ли не к обману, должны 
встречать решительное осуждение...».

«Я обращаюсь к Вам, Владислав Григо-
рьевич. Вы,наверное, помните мои вопросы 
к Вам. Напомню:

–  Кто Вас приглашал на семигинскую кон-
ференцию на юг края? И не тянется ли этот 
хвост с Х съезда КПРФ? Ведь Вы тогда сво-

им появлением там подтвердили предпола-
гаемый уход из КПРФ.

– Чем было вызвано обращение в суд по 
поводу восстановления в ряды КПРФ, если 
Вы уже создали Союз и на чьи деньги?

– Вы что, будете носить два партийных 
билета: от КПРФ и своего Союза – или мах-
нете рукой на своих новых соратников, оста-
вив их на обочине, добившись «справедли-
вости», или помашете КПРФ ручкой с чув-
ством восстановленной чести?

– В чем смысл создания Союза, если Вы 
добиваетесь восстановления в КПРФ?

На первый вопрос дали отрицательный 
ответ: никогда не были у Семигина. А ведь 
пресса говорит обратное.

А вот по второму вопросу Вы ответили с 
негодованием, что Вас ни за что исключили 
из партии и что первый секретарь П. П. Мед-
ведев разогнал из партии лучших людей. По-
чему же эти лучшие в самый ответственный 
для Вас и для них момент не дали бой?

Это Вы, который почти 15 лет пестовал 
как свое родное дитя, растил в крае КПРФ? 
Представьте на минутку, что это живое дитя, 
от которого рвут кусочки тела, оно кричит от 
боли, а Вы не хотите слышать и продолжа-
ете методично уничтожать своего ребенка, 
доказывая нам, что любой коммунист имеет 
право вступать в любую общественную орга-
низацию. Но это не профсоюз, а Союз ком-
мунистов, отнюдь не просто общественная 
организация, а явно направленная – уже по 
названию! – на раскол КПРФ.

Вы доказывали, что нужно избавляться от 

«попутчиков» с денежными мешками, требу-
ющих место в КПРФ, вспоминали бессре-
бреника Савву Морозова. А кто же спонсиру-
ет ваш Союз?».

Вы конкретно не ответили. Так, между 
прочим сказали: «Из своего кармана опла-
чиваю выпуск газеты. Ну подумаешь, 7000 –  
мелочь, зарплаты хватает».

А оплата сотрудников? Не верю!!!
О партбилетах и о будущем своего Союза 

и вновь вступивших в него Вы ничего не ска-
зали. И только в конце беседы с гордостью 
сказали: вы еще придете к нам в Союз. Тем 
самым подтвердили окончательный разрыв 
с КПРФ.

Ну что ж, таких союзов-однодневок было 
немало, а где они?

Знаете, Владислав Григорьевич, я Вас 
мало знаю, но, побывав на встрече, заявляю: 
не хочу слушать грязных обвинений в адрес 
лучших коммунистов!

И если Вы правы, боритесь внутри пар-
тии, не вынося сор из избы на потеху полити-
ческим оппонентам.

Вы знаете, что внутрипартийная борьба 
выгодна режиму крупной буржуазии и выс-
шей бюрократии, а признание своих ошибок 
и исправление их не есть слабость, а выра-
жение мощи и зрелости.

Мне ли Вас учить?

Валентина УСТИНОВА, 
рядовой коммунист. Уяр.

- 

«Человек партии, я признаю суд толь-
ко моей партии». Это сказал рядовой 
коммунист – рабочий Павел Власов, ге-
рой романа Горького «Мать». Какое ве-
ское убеждение, какой глубокий смысл! 
А вот у В. Г. Юрчика совсем по-другому. 
Какой суд рассматривал дело коммуни-
ста Юрчика и какой адвокат и от чего за-
щищал его?

Юрчика В. Г. выбрали в Законодательное 
собрание края. Мы его выбрали! Ну, дума-
ем, работа пойдет на лад: возглавит фрак-
цию коммунистов в Заксобрании. 

А ему этого показалось мало. Тесно 
стало ему в крае. Решил пробиться в Гос-
думу. Пробился. Но место в Заксобрании за-
нял человек другой партии. А это, я считаю, 
уже преступление. Ведь каждый голос у нас 
на учете, отвоевывать приходится каждый 
процент голосования. И Юрчик это прекрас-
но понимает, что, создавая Союз коммуни-
стов, он работает на руку нашим противни-
кам. И это – накануне выборов! 

А ведь, уезжая в Москву, Юрчик пореко-
мендовал Медведева П. П. вместо себя. Так 
в чем же дело? Почему такое отношение не-

гативное к нынешнему руководству край-
кома? Если что-то не так делается, то как 
старший и опытный коммунист – помоги 
товарищу. 

Ан нет! Наверное, не может Юрчик успо-
коиться, что без него партия не развалилась 
и дела идут неплохо. А газета «За Победу!» 
стала более интересной, заговорила живым 
языком, а главное – молодежь активно уча-
ствует.

Партия –  это живой организм. Люди в 
партию приходят разные. Но если человек 
проникся коммунистическими убеждения-

ми, понял, чего хотят коммунисты, он оста-
ется в партии навсегда.

Бывают случаи, когда за нарушение 
Устава или какие-то проступки исключают 
из партии. Но бывает, что этих же людей и 
восстанавливают в партии. Но восстанавли-
вает сама партия, а не суд! Вот когда КПРФ 
восстановит Вас, В. Г. Юрчик, тогда Вы – 
коммунист. А пока, извините, Вы какой-то 
член какого-то Союза.

Светлана ЦИОСЬ, 
член КПРФ. Уяр.

Вынес сор из избы...

Должна решать партия

Р.S. Юрчик во время своего последнего визита в Уяр привез статью Е. К. Лигачева 
«Двоецентрие в КПРФ и опричники». Я прочитала ее внимательно. И при всем ува-
жении к этому человеку я совершенно с ним не согласна. Лигачеву – 90 или более 
лет. Ему и по Москве трудно передвигаться, а уж тем более до Красноярска не до-
браться. Сомневаюсь, что он досконально и скрупулезно вникает в споры и дискус-
сии в ЦК и ЦКРК, а тем более в дела Красноярского края. И мнение он высказывает, 
по-моему, выслушав сторону обиженных, т.е. исключенных из партии. Неужели Е. К. 
Лигачев не видел и не слышал, что происходило в Москве? Неужели не понимает, по-
чему многомиллионная Москва дает низкий процент голосования за коммунистов? 
Значит, что-то не так делали товарищи на местах! А читал ли товарищ Лигачев Е. К. 
сотни статей рядовых коммунистов о вопиющих фактах, которые происходят в Мо-
скве и Московской области? Нельзя судить о делах, выслушав только одну сторону.

                         Эпиграмма

Начало 2011 года в России 
ознаменовано новым этапом 
войны со своим историче-
ским прошлым. 

На этот раз такая кам-
пания неприкрыто развя-
зывается партией «Единая 
Россия». На её официальном 
сайте практически одновре-
менно опубликованы заявле-
ния ряда её представителей, 
облеченных ещё и депутат-
скими мандатами. Нападкам 
вновь подвергся священный 
для нашего народа некрополь 
у стен Кремля и ставший его 
сердцем Мавзолей В. И. Ле-
нина. Лексика заявлений еди-
нороссов Мединского, Шле-
геля и Щитова поражает сво-
им цинизмом, а натурализм 
гробокопателей, смакующих 
эту тему, заставляют усом-
ниться в психическом здоро-
вье такого рода господ.

Как бывало уже не раз, 
нападки на советское про-
шлое со стороны партии 
власти вызваны не чем 
иным, как все новыми и но-
выми провалами в эконо-
мике и политике. Под раз-
глагольствования о модер-
низации и инновациях она 
продемонстрировала свою 
бездарность и полное бес-
силие перед лицом обычной 
русской зимы. Многие рос-
сияне встречали Новый год 
в потёмках, а в качестве по-
дарка властей получили оче-
редной виток роста тарифов 
на услуги ЖКХ и скачок цен на 
продукты питания. Предно-
вогодними новостями стали 
резня в станице Кущевской и 
массовые беспорядки в сто-
лице страны. 

Крупные поражения тер-
пит Россия и во внешней 
политике. Так, договор с 
США о стратегических насту-
пательных вооружениях стал 
новым ударом по нашей без-
опасности. Как и предупреж-
дала КПРФ, антигосудар-
ственная политика единорос-
сов  в вопросе о катынских со-
бытиях также влечёт за собой 
тяжёлые последствия. Сегод-
ня она обернулась тем, что 
катастрофа самолёта с поль-
ским президентом на бор-
ту под Смоленском исполь-
зуется определенными сила-
ми, чтобы требовать от Рос-
сии нового покаяния вопреки 
фактам.

На фоне полного про-
вала «Единой России» ей 
предстоит выйти в теку-
щем году на выборы в Госу-
дарственную думу. 

Партию власти не ждёт ни-
чего хорошего. В этих услови-
ях она вновь применяет давно 
затасканный приём: пытается 
обвинить предшественников, 
якобы оставивших ей тяжё-
лое наследство. Вновь бро-
шены силы на вымарывание 
героических страниц совет-
ской истории, а виновниками 
некомпетентности и алчно-
сти современных чиновников 
объявляют руководителей со-
ветской страны. Всё это под-
ло, глупо и странно, а вместе 
взятое называется абсурдом.

К сожалению, в тон с по-
литическими подстрекате-
лями и экстремистами вы-
ступили некоторые лица 
духовного звания. Убежде-
ны, что их позиция являет-
ся личным мнением и не под-
держивается большинством 
православных россиян. Рус-
ская православная церковь 
всегда с особым вниманием 
чтила мощи своих святых. К 
вопросу о судьбе Мавзолея 
В. И. Ленина она подходила 
разумно и ответственно, при-
зывая не принимать реше-
ний, влекущих за собой об-
щественные потрясения.

КПРФ убеждена, что поли-
тиканские уловки не принесут 
успеха. 

Вопреки всем ухищре-
ниям, избиратели по до-
стоинству оценят дела 
«Единой России». История 
же всё расставит на свои ме-
ста, и достижения Совет-
ской власти войдут в будущие 
учебники как время высочай-
шего взлёта нашей страны. А 
вот нынешнее безвременье 
обесславит имена провокато-
ров. Текущий период россий-
ской истории потомки назо-
вут не иначе, как новой сму-
той.

Мы, коммунисты, насто-
ятельно рекомендуем, что-
бы горячие головы из партии 
власти поумерили свой по-
литический экстремизм. По-
зиция КПРФ поддержива-
ется миллионами наших из-
бирателей. Любая попытка 
преступить закон, издевать-
ся над своей историей и вер-
шить политические провока-
ции встретит заслуженный и 
жёсткий отпор. 

От имени совещания
Председатель ЦК КПРФ 

Геннадий ЗЮГАНОВ.

Нужно ли селу протестное движение?
На своём первом в новом 

году партийном собрании ком-
мунисты Краснотуранска об-
суждали очень важный во-
прос: организацию протестно-
го движения в районе. 

Тема эта очень серьёзна, и 
есть несколько мнений, разня-
щихся друг от друга. Да, дерев-
ня живёт плохо и бедно. Зарплата 
и у работников сельского хозяй-
ства, и бюджетников очень низ-
ка. Но что можно сделать на сель-
ском уровне, когда  все знают 
друг друга, когда люди   не при-
ходят на митинг порой не из-за 
нежелания быть там, а из боязни 
быть уволенным даже с этой низ-
кооплачиваемой работы, когда 
профсоюзы, призванные защи-
щать права рабочих и служащих, 
стали почти карманными у своего 
руководства? 

Другое мнение основывает-
ся на том, что большие переме-
ны делаются в городах, а деревня 
в плане политических мероприя-
тий всегда была пассивна и шла 
далеко позади города. 

Необходимость организации 
протестного движения в сёлах 
нашего района была доказана 
и в докладе, сделанном первым 
секретарём местного отделения 
КПРФ Т. Г. Ефимовой, и в высту-
плениях коммунистов. 

В частности  шла речь о том, 
что  государство наше называ-
ется социальным, а стало быть, 
имеет определённые обязанно-
сти перед обществом, то есть 
обязано заботиться о людях.  Не 
о тех, кто имеет миллионные при-
были и частную собственность, 
их  дающую. Эти уже давно по-
заботились о себе, любимых.  А 
о тех, кто не может обеспечить 
себе достойную жизнь по причи-
не слабого здоровья, немощно-
сти, малолетства, кто позаботит-
ся?! Есть и другая категория лю-
дей, которая еле-еле сводит кон-
цы с концами, несмотря на то, что 
работает. И таких людей, напри-
мер, в крае набирается порядка 
30 процентов. Это те, кто рабо-
тает, но имеет заработную пла-
ту ниже прожиточного минимума. 

В нашем районе к этой катего-
рии можно отнести и наёмных ра-
бочих в фермерских хозяйствах, 
где заработная плата колеблет-
ся на уровне 3 – 5 тыс. рублей в 
месяц и выплачивается нерегу-
лярно и не всегда деньгами, про-
давцы, работающие у предпри-
нимателей  по 12 и более часов 
в день и зарабатывающие сред-
ства, на которые очень сложно 
прожить. А пенсионеры,  которых 
иногда называют самыми бога-
тыми людьми в сёлах? Действи-
тельно, у некоторых из них ска-
пливаются кое-какие копейки из-
за того, что редко покупают они 
себе одежду, да и продуктов пи-
тания им надо с каждым днём всё 
меньше и меньше. Но и эти «из-
лишки» им есть куда потратить. 
Безработные дети, внуки, кото-
рые учатся на дедовскую пенсию, 
– далеко не единичные примеры  
в нашем районе. 

 Надеяться на то, что  сильные 
мира сего в целом в стране или в 
нашем районе проникнутся забо-
той о малообеспеченных, не при-

ходится. Как не имеет смысла на-
деяться и на то, что государство 
изменит свою политику в отно-
шении простого народа. Не надо 
думать и о том, что наше прави-
тельство или президент не знают 
о том, как живётся народу в де-
ревне или в городе. Но ведь не 
меняется ничего в лучшую сто-
рону. 

В докладе была приведена 
знаменитая цитата Карла Маркса 
о том, что нет такого преступле-
ния, на которое бы не пошел ка-
питал, если будет 300 % прибы-
ли. И примеров из жизни, даже 
нашей, сельской, –великое мно-
жество. Вот и выходит, что «спа-
сение утопающих – дело рук са-
мих утопающих», то есть если мы 
хотим жить по-человечески, то 
мы должны об этом побеспоко-
иться сами, а не ждать, что при-
дёт хороший барин и сделает 
нашу жизнь прекрасной.  

 Первые шаги в плане борь-
бы за свои права в нашем райо-
не уже появились. Пример здесь 
нам показали рабочие РМПП 

ЖКХ. Коллектив рабочих котель-
ной выступил против  незаконно-
го увольнения.  Решением суда 
они были восстановлены на ра-
бочих местах, им были сделаны 
соответствующие выплаты. Зре-
ет недовольство наёмных ра-
бочих  положением дел в ООО 
«Медведь».  Но это единичные 
случаи неорганизованной борь-
бы отдельных рабочих. 

Вообще же протестное движе-
ние в районе делает только свои 
первые шаги. Не стало постоян-
ным явлением проведение ми-
тингов и пикетов по злободнев-
ным проблемам. Хотя на митинг, 
проведённый в день 93-й годов-
щины Великого Октября, пришло 
немало людей. А пикет, который 
провели лебяженские коммуни-
сты, стал первой ласточкой про-
тестного движения в этом селе 
и привлёк к себе внимание жи-
телей.  Коммунисты в своих вы-
ступлениях говорили о необхо-
димости дальнейшего развития 
движения. Правильно была вы-
сказана мысль о том, что не хва-

тает информации о том, как жи-
вётся нашим землякам. Мы не 
знаем точной цифры безработ-
ных, средней заработной платы, 
сколько нас осталось в районе. 
Постоянно говорим о брошенных 
землях, но кто скажет, сколько их 
у нас в районе? Какова демогра-
фическая ситуация, что делается 
властями в отношении заверше-
ния строительства социального 
дома? Идёт противоречивая ин-
формация о  сроках строитель-
ства  новой  котельной  в райцен-
тре. То и дело возникают вопро-
сы сохранения уникального крас-
нотуранского бора. Вот и опять  
возник  слух, что будет вырублено 
более восьми тысяч кубометров 
древесины. Сайт администрации 
очень скуден и не даёт полной 
картины происходящего в райо-
не.  Особое место в обсуждении 
вопроса о протестном движе-
нии было уделено роли профсо-
юзов. В районе  они существуют 
чисто номинально и, похоже, ещё 
не осознали, чем должны зани-
маться сейчас. Время организа-

ции социалистического соревно-
вания и распределения путёвок 
ушло в прошлое, а науку  борьбы 
за права рабочих перед хозяева-
ми пока не освоили. Вот и бродят 
в умах людей мысли о ненужно-
сти этой организации. А на обще-
ственных началах вести профсо-
юзную деятельность очень слож-
но. Энтузиастов не оказалось. 

Не осталась без внимания и 
выборная тематика. Вспомнили, 
что на избирательные участки на 
выборах главы села и депутатов 
сельского Совета в день голосо-
вания пришли меньше 30% жите-
лей Краснотуранска. Пришли те, 
кто хотел выбрать главой опреде-
лённого человека. И не явились 
те, кто против, либо кому всё 
равно, т.е.  более 70% жителей. 
Вот среди кого должны работать 
наши агитаторы. Тем более, что 
не за горами выборы в Госдуму и 
Заксобрание.  На собрании было 
принято решение об активизации 
протестного движения в районе.         

                     Ольга СВЕТЛОВА.
Краснотуранск.

Народ сполна
оценит дела

«Единой 
России»

Заявление 
участников совещания 

руководителей 
региональных 

отделений КПРФ

Гробокопатели 
от «демократии» 
Опять  «Единая Россия»
На  всю  страну  заголосила,
И,  своих  глоток  не  жалея,
Вновь  подступилась к Мавзолею…
Натужно  снова  стали  тявкать
С телеэкранов  политшавки,
С  особым  рвением, цинизмом
Соратники  по  ельцинизму…
Таков  теперь  у  них  удел –
Отвлечь народ  от  скорбных  дел, 
Позволив  рылом  своим  свинским 
Копать  историю    мединским
И  всем  гробокопателям 
От   современной  «демократии»!
Пора  умерить   власти  рвенье!
С  народом  был  и будет  Ленин!

Василий  
ПЕЧКОВСКИЙ.

Бердск 
Новосибирской обл. 

Специально 
для газеты 

«За Победу!». 
25.01.2011г.

Народ и власть

Президент Дмитрий 
Медведев намерен оцени-
вать свою работу по каче-
ству жизни россиян. 

«Я не думаю, что это будут 
какие-то сверхъестествен-
ные критерии. Прежде всего 
– это качество жизни людей. 
Наша способность победить 
кризис, который пришелся 
на период моего президент-
ства, наша способность от-
вечать на наиболее жесткие 
вызовы, с которыми сталки-
вается наша страна, вклю-
чая борьбу с преступно-
стью, терроризмом, экстре-
мизмом», – сказал Дмитрий 
Медведев. Он добавил, что 
не менее важным критери-
ем при оценке своих дости-
жений в качестве главы госу-
дарства он считает доверие 
народа.

В свете последних собы-
тий «сверхъестественные 
критерии» и не потребуются. 
Оценку ДАМу можно дать и 
по тому, будешь ли ты завтра 
жить или погибнешь в оче-
редном теракте.

Оцени
Президента!

В местных отделениях КПРФ. Партийное собрание в Краснотуранске

Открытым текстомдобрые вести
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Наши юбиляры

Короткой строкой

В январе отметили 
юбилейные даты рождения:

Эмилия
Иосифовна
КАРЕВА,
первый
секретарь 
Уярского 
отделения
КПРФ 

Тамара
Михайловна
КЛИЧКО, 
председатель 
совета секретарей
первичных 
отделений КПРФ
Ленинского 
района

Дорогие юбиляры!
Краевой комитет КПРФ  

горячо и сердечно поздравляет вас!
Счастья вам и здоровья, удачи и успехов!

Николай
Михайлович
КАЛИНИН, 
первый
секретарь
Идринского 
отделения
КПРФ 

Валерий
Петрович
САРАЕВ, 
первый секретарь
Енисейского
горкома КПРФ 

Андрей
Александрович
МАНЦЫРЕВ, 
секретарь
Минусинского
городского 
отделения
КПРФ 

борах, определяли тот состав, с 
которым они пойдут дальше. 

ВТОРОЙ. Очередной год бу-
дет принципиально иным, к это-
му мы все должны быть гото-
вы. Прошлый год показал, что 
власть не смогла преодолеть ни 
одной из проблем и трудностей, 
ставших для нашей страны уже 
традиционными.  

ТРЕТИЙ. «Единая Россия» в 
прошлом году потерпела 5 тяже-
лейших поражений, от которых 
так и не смогла оправиться. Низ-
кий результат российской сбор-
ной в Ванкувере. Лесные пожа-
ры. Трагедия в станице Кущев-
ской. Декабрьское восстание на 
Манежной площади в Москве. 
Энергоколлапс в центральных 
областях России накануне и во 
время новогодних праздников. 

ЧЕТВЁРТЫЙ. Власть в со-
стоянии лишь выдвигать новые 
грандиозные проекты, но вся 
эта пирамида благих и жульни-
ческих обещаний нереализуе-
ма при той финансово-эконо-
мической политике, которая за-
ложена в бюджете. Ни одного из 
этих обещаний выполнить не-
возможно. Это касается и про-
екта в Сколково, где до сих пор 
не заложено ни одного фунда-
мента. Это касается и закона о 
полиции. Только на переимено-
вание милиции в полицию (пе-
чати и документы) потребуется 
16 млрд. рублей.

ПЯТЫЙ. Наметились призна-
ки расшатывания стабильности, 
то, чем так гордилась власть в 
последние годы. Один из при-
знаков нестабильности прояв-
ляется в соперничестве Путина 
и Медведева. Они пока не опре-
делились, кто из них пойдет кан-
дидатом на ближайшие выборы.  

ШЕСТОЙ. Идут смутные по-
сылы модернизировать и пар-
тийную систему. Медведев го-
ворит, что «партия власти» за-
бронзовела, что некоторые 
партии превращаются в марги-
нальные. КПРФ прямо заявля-
ет, что эти оценки к нам не от-
носятся. Компартия прибавля-
ла на местных выборах, укрепи-
ла свои позиции, сегодня перед 
нами открылись двери трудовых 
коллективов, учебных заведе-
ний. К нам сегодня вниматель-
но прислушиваются все, кто ду-
мает, читает, работает. И это во 
многом нас обнадеживает. 

СЕДЬМОЙ. Заново разыгры-
вается кавказская карта. Теперь 
пытаются и протест молодежи 
на Манежной площади в Москве 
направить в то же русло. Но это 
ложное русло. Если раскачивать 
лодку в данном направлении, 
то тогда у власти будет предлог 
ввести в стране чрезвычайное 
положение и отказаться от про-
ведения любых выборов. 

Что предстоит 
сделать 

КПРФ 2010 год провела под 
девизом «Ленин, Сталин. По-
беда». У нас есть богатейший 
обобщенный материал на эту 
тему. В связи с последним про-
вокационным заявлением пред-
ставителя «Единой России» с 
предложением вынести тело 
В.И. Ленина из Мавзолея наша 
партия приняла специальное 
заявление. В ходе ленинско-
сталинского призыва в партию 
было принято почти 30 тыс. че-
ловек. Но очень важно заняться 
профессиональной теоретиче-
ской и политической подготов-
кой вновь принятых членов пар-
тии. Мы должны им максималь-
но помочь разобраться и вклю-
чить их в конкретную работу.

Партии удалось разобрать-
ся в причинах кризиса и пред-
ложить обществу свою Антикри-
зисную программу, основанную 
на опыте СССР и международ-
ном опыте. 

Г. А. Зюганов дал высокую 
оценку документальному филь-
му КПРФ «Родной земли храни-
тели», в котором показан поло-
жительный опыт современных 
коллективных хозяйств в АПК. 

Сегодня партия вооружена 
программными и методически-
ми материалами. И сейчас не-
обходимо эффективно порабо-

тать с избирателями, донести 
до них Программу КПРФ.

Партия в прошлом году укре-
пилась организационно, в том 
числе и в Москве: если бы мы не 
оздоровили ситуацию в Москве, 
то это негативно бы сказалось 
и на мартовских, и на думских 
выборах. Сегодня организация 
отмобилизована для успешной 
работы. 

Будут ли попытки расколоть 
нашу партию? Будут, считает Г. 
А. Зюганов. Власть снова станет 
создавать «Родину-2» с Рогози-
ным или без – это не столь важ-
но. Она будет искать на левом 
фланге тех, кто станет имити-
ровать создание Союза ком-
мунистов. Они будут делать 
все, чтобы оттащить хотя бы 
несколько процентов наших 
голосов. Мы должны быть вну-
тренне к этому готовы. 

По мнению лидера россий-
ской Компартии, необходимо 
противопоставить этому очень 
активную работу с населени-
ем, наш программный продукт 
и нашу команду. Зюганов отме-
тил, что в 2010 году на местных 
выборах КПРФ показала хоро-
ший результат, какой был невоз-
можен еще несколько лет назад: 
«Мы выиграли в Твери, Ржеве, 
Новочеркасске, Иркутске, Ан-
гарске, Братске. В пяти окру-
гах из шести в Новосибирске 
коммунисты одержали победу. 
Потому, что они за три месяца 

обошли все подъезды, встреча-
лись с избирателями во дворах. 
Этот результат является показа-
тельным и примером для нашей 
дальнейшей работы».  

Лидер КПРФ подчеркнул, что 
государство ничего не дела-
ет для того, чтобы воспитывать 
людей в духе дружбы и взаим-
ного уважения. Ни одна из госу-
дарственных структур всерьез 
не проводит эту политику. Мало 
того, нынешняя власть ведет 
к дерусификации России. Без 
сильного государства, высокой 
духовности, коллективизма и 
справедливости не могут наши 
просторы жить и развиваться. 
Национальная тема очень де-
ликатная, требует великой куль-
туры и знания. Так, Жиринов-
ский, спекулируя на лозунге «Я 
за бедных! Я за русских!», полу-
чил 6% голосов. Конгресс рус-
ских общин вместе с Рогозиным 
и Глазьевым – 12%. 

Лидер коммунистов предпо-
ложил, что «Единая Россия» так-
же может начать осваивать рус-
скую тему, хотя она претит ее 
духу и  политике. КПРФ должна 
помешать этому. «Русскую тему 
КПРФ категорически не может 
никому отдавать. Мы должны 
поработать в этом направлении 
очень грамотно и эффективно. 
Наша партия –  партия интерна-
ционалистов, и она в состоянии 
это сделать. Мы с вами провели 
пленум о защите русской куль-

судьбу страны и наших народов 

Депутату фракции КПРФ 
Ачинского городского Совета 
Владимиру Седову удалось 
добиться возбуждения уго-
ловного дела по факту хище-
ния бюджетных средств.

Все началось в декабре 2008 
года. В Ачинске проводился ка-
питальный ремонт ООО «Строй-
Прогресс» двух детских садов 
№ 36 и № 48 на общую сумму 
более 55 миллионов рублей. А 
вот одна из любопытных ста-
тей расходов: зимнее озелене-
ние территории с высадкой око-
ло 800 кустарников, из них  662 
куста жимолости – на сумму бо-
лее 1 700 000 рублей.  Если бы 
на территории детского сада в 
самом деле все это высадили 
(конечно, не зимой), плотность 
посадки превратила бы подход 
к саду в непроходимую глухую 
тайгу.

Управление по налоговым 
преступлениям провело про-
верку. Подтвержден факт хище-
ния денежных средств муници-
пального и краевого бюджетов 
в крупном размере. К тому же 
выявлено использование слу-
жебного положения и фальси-
фикация документов при про-
ведении открытых аукционов 
по размещению заказов по озе-
ленению территории детско-
го сада №  36. По результату 

Из трехнедельной 
командировки в Мо-
скву вернулся руко-
водитель фракции 
КПРФ в Ачинском го-
родском Совете де-
путатов Владимир 
Седов. О целях и ито-
гах столичного вояжа 
он рассказал корре-
спонденту «НП».

– Почему поездка 
была столь продол-
жительной?

– Было очень много 
встреч: с руководите-
лями партии, депутата-
ми Думы, представите-
лями правоохранитель-
ных органов. Кроме 
того, к моему удивле-
нию, сами нашлись 
«друзья» руководства 
Ачинска, которые вы-
сказали желание ока-
зывать содействие в решении 
проблем, касающихся наруше-
ний законодательства в нашем 
городе.

– Какие вопросы обсужда-
лись?

– Одна из главных встреч 
была с Виктором Илюхиным, ко-
торому я передал весь пакет до-
кументов по всем нарушениям. 
Основные из них касаются осво-
ения федеральных денег, выде-
ленных на капитальный ремонт 
домов, продажи труб тепло-
трассы от НПЗ до Привокзаль-
ного, ремонта образовательных 
учреждений. Как показала прак-
тика, на местном уровне очень 
сложно добиться результата по 
вышеназванным вопросам. 

– О чем разговаривали с 
Зюгановым?

– С Геннадием Андреевичем 
мы беседовали минут 30 – 40. 
Он в подробностях интересо-
вался всеми проблемами Ачин-
ска. Речь также шла о, скажем 

проверки в декабре 
прошлого года воз-
буждено уголовное 
дело № 20065075 
по признакам со-
става преступле-
ния, предусмотрен-
ного ч. 3 ст. 159 УК 
РФ. Начато предва-
рительное рассле-
дование.

Инициатор про-
верок – депутат 
Владимир Седов  
– рассказывает: 

– Данное уго-
ловное дело – пер-
вый серьезный ре-
зультат за полтора 
года моей борьбы 
с коррупцией и хи-
щением бюджетных 
средств в Ачинске. 
На этом я не оста-
новлюсь. Буду до-
биваться возбужде-
ния уголовных дел 
по остальным эпизодам. По 
моим подсчетам, речь идет о 
десятках миллионов бюджетных 
средств, и это – только ремонты 
образовательных учреждений. 
И главное для меня то, что мест-
ная коррупция просто поражает 
своими масштабами, хотя кра-
евые власти по каким-то непо-
нятным причинам не видят это-

Зимняя жимолость 
Ачинских чиновников и коммерсантов обвиняют 

в хищении бюджетных средств в крупном размере

«Мы сумеем сообща 
одолеть эту проказу».

Такое обещание дал ачинцам Геннадий Зюганов

так, весьма сомнительном рас-
поряжении бюджетными день-
гами. Геннадий Андреевич дал 
поручение юридическому от-
делу проанализировать предо-
ставленные мной документы. 
Затем они будут переданы пра-
воохранительным органам. Зю-
ганов пообещал, что докумен-
ты уйдут за его подписью. В слу-
чае поступления документов от 
руководителя фракции в Думе 
речи о передачи их на нижесто-
ящий уровень быть не может. 

–  С кем еще общались?
– Некоторые встречи каса-

лись исключительно партийных 
дел и вряд ли будут интересны 
широкой публике, о других же 
я предпочту промолчать до того 
момента, пока не будут пред-
приняты конкретные действия.

Также велась работу по на-
казам избирателей, по пробле-
мам сирот города в части жи-
лищного вопроса, по строи-
тельству детских садов, по ус-
лугам сферы ЖКХ, а именно их 

стоимости и качества.
***
Часть разговора с руководи-

телем думской фракции Седов 
записал на диктофон. Публи-
куем фрагмент, в котором Ген-
надий Зюганов обращается к 
ачинцам:

«Всем, что связано с ачин-
ской ситуацией, по нашему 
поручению Виктор Иванович 
Илюхин и наша юридическая 
служба будут официально за-
ниматься. Все факты преда-
дим гласности и примем са-
мые исчерпывающие меры. 
Но хотел бы обратиться и к 
сибирякам, ко всем добропо-
рядочным гражданам: мак-
симально поддержать нашу 
эту работу на местах. Уверен, 
что мы сумеем сообща одо-
леть эту проказу».

***
Подробности в публикуе-

мой ниже заметке.

туры  как основы единства мно-
гонациональной России, этому 
вопросу уделено значительное 
внимание в нашей программе. 
Экономической основой друж-
бы и консолидации наших на-
родов может быть народная го-
сударственная собственность. 
Надо использовать опыт СССР, 
где существовал Совет Наци-
ональностей: «Сегодня Совет 
Федерации – это место почет-
ной ссылки, где интересы наро-
да Чукотки представляет чело-
век, ничего не имеющий общего 
с этим народом. Где националь-
но-культурное представитель-
ство не находит своего отра-
жения. Мы предложили создать 
Совет Национальностей хотя бы 
в рамках Совета Федерации, 
чтобы каждый народ, прожи-
вающий в нашей стране, имел 
возможность отстаивать свои 
права.

Год для нас будет одним из 
самых сложных. Год будет бес-
покойный и крайне ответствен-
ный. Год, который предопреде-
лит дальнейшую судьбу страны 
и наших народов. Год, который 
потребует качественно иного 
подхода ко всем проблемам. Я 
уверен, что на успешное высту-
пление в этом году у нас есть 
все основания», –  сказал, за-
вершая свое выступление, Г. А. 
Зюганов

го или, может быть, не хотят ни-
чего видеть.

***
Более подробную инфор-

мацию можно получить у 
инициатора проверки – де-
путата Ачинского городско-
го Совета депутатов Влади-
мира Седова по телефону  
8-901-646-19-06.

Из нашего кармана
Заместитель министра финансов Сергей Шаталов заявил, что 

принятый Госдумой бюджет на 2011 – 2013 годы не учитывает «мно-
гие расходы, которые уже анонсированы». Среди них высокопостав-
ленный чиновник прямо назвал Олимпиаду-2014 и чемпионат мира 
по футболу 2018 года. И где же наши финансисты намерены изыски-
вать средства на эти затеи? Правильно – всё оттуда же, из карманов 
россиян. Г-н Шаталов предложил выйти из положения за счёт повы-
шения НДС и акцизов. А это автоматически приведёт к повышению 
цен.

Как-нибудь выживут сами
Только в конце декабря представители правительства пришли в 

Госдуму, чтобы отчитаться перед депутатами о том, как был органи-
зован летний отдых детей. Разумеется, отчёт представителей мини-
стерств был чрезвычайно благостным. Но вот первый заместитель 
Генпрокурора и депутаты развеяли эту иллюзию благополучия. В 
частности выяснилось, что благие цифры числа «оздоровленных» де-
тей достигнуты, в первую очередь, за счёт городских школьных лаге-
рей отдыха, которые не столько поправляют здоровье детей, сколько 
отвлекают их от улицы. А положение с загородными детскими лаге-
рями становится всё хуже и хуже: с 1992 года их число сократилось 
с 4 000 до 2700. К тому же из-за того, что программы летнего отдыха 
были недофинансированы властью, в первую и вторую смены лишь 
50 –  60% лагерей были загружены. А стоимость путёвки в лагерь до-
стигла такой величины, что, по данным профсоюзов, 12% родителей, 
которые подали заявку на приобретение путёвки, были вынуждены 
от неё отказаться. Да, дети – не Олимпиада. Как-нибудь выживут...

Ударим совещаниями по коррупции?
Президент Медведев провёл очередное заседание Совета по про-

тиводействию коррупции. Общий тон выступавших на нём был: на-
метилась положительная динамика. В частности Генпрокурор Ю. 
Чайка отрапортовал, что в 2010 году «прокурорами проведено около 
10 тысяч координационных, межведомственных и оперативных со-
вещаний по ключевым вопросам, связанным с организацией работы 
по противодействию коррупции». Правда, по данным международ-
ных организаций, коррупция, несмотря на такое обилие совещаний, 
процветает: по «индексу восприятия коррупции» Россия опустилась 
в мировом рейтинге ещё на шесть мест ниже по сравнению с преды-
дущим годом.

По материалам СМИ.

«Цветовая гамма оттуда будет, должна 
быть какая-то преемственность», – сооб-
щил глава МВД, имея в виду события до 
1917 года. 

Вместе с тем он отметил, что выступает 
за сохранение традиционного цвета формы. 
Нургалиев также указал, что первые экзем-
пляры новых мундиров планируется согла-
совывать с ветеранами и людьми, непосред-
ственно занимающимися изготовлением та-
кой одежды. 

«Она уже практически имеет свои очер-
тания, имеет свои отличительные аспекты», 
– поделился информацией министр. По его 
словам, МВД России изучило соответствую-
щий опыт других стран. «Уже есть образцы, 
которые с введением новой структуры будут 
представлены», – пообещал Рашид Нургали-
ев. Ранее сотрудники Министерства внутрен-
них дел утверждали, что новая форма должна 
отличаться материалом, удобством и покро-
ем и соответствовать современным требо-
ваниям. При этом предполагается, что заме-
на обмундирования окажется постепенным 
процессом. 

«Пока не будет изношена предыдущая 
форменная одежда, новую мы не получим»,– 
пояснил один из милицейских начальников. 

Фото: РИА Новости. 

Российских полицейских оденут в форму, 
напоминающую мундиры царских времен

Министр внутренних дел РФ Рашид Нургалиев заявил о том, что сотрудники 
российской полиции получат новую форму, которая, скорее всего, напомнит 

мундиры стражей порядка царского времени,  передают Dni.ru.

Айн, цвай, полицай...

На разных совещаниях 
отцы государства Медведев 
и Путин произносят гневные 
слова об искоренении кор-
рупции. В телесюжетах вид-
но, как чиновники старатель-
но записывают в блокноты эти 
изречения… Но воровство в 
России не прекращается. 

На днях суд санкционировал 
арест генерал-лейтенанта 
милиции Александр Бокова, 
директора бюро по коорди-
нации борьбы с организован-
ной преступностью на терри-
тории Содружества. Он был 
задержан по подозрению в 
мошенничестве на астроно-
мическую сумму в 46 милли-
онов долларов. Вместе с ге-
нералом за решетку угоди-
ли и двое его подельников. 
Как считает следствие, еще 
в 2005 году Боков со своими 
подельниками пообещал од-
ному из предпринимателей 
поспособствовать в приобрете-
нии контрольного пакета акций 
крупного транспортного пред-
приятия.  Эту услугу они и оце-
нили в 46 миллионов. В качестве 
аванса в 2006 году бизнесмен 
«отслюнявил» троице 4,5 милли-
она долларов, однако счастли-
вым обладателем транспортных 
акций так и не стал. И отправил-

Средь бела дня
Главный борец с мафией жил во дворце из 50 комнат

ся со своей печальной историей 
в Департамент собственной без-
опасности МВД. 

По материалам, собранным 
специалистами Следственно-
го комитета и ФСБ России, воз-
буждено уголовное дело по ста-
тье «мошенничество в особо 
крупном размере». Генерал-лей-
тенант милиции любил жить на 

широкую ногу. Один из обысков 
прошел в Подмосковье, на заго-
родной «фазенде» Бокова, где 
были обнаружены дорогие кол-
лекции живописи, оружия, икон, 
драгоценностей... 

Само загородное пристани-
ще генерала заслуживает от-
дельного описания. Участок пло-
щадью 2 гектара в старом сосно-

вом бору, на охраняемой тер-
ритории, огорожен забором, 
оборудован системами наблю-
дения, сигнализации и охраны. 
На улице несут свою службу две 
овчарки, в доме – ротвейлер. 
Дом, к слову, четырехэтажный, 
имеется цокольный этаж и под-
вал.  Площадь дворца – несколь-
ко тысяч квадратных метров, 

примерная стоимость  – де-
сятки миллионов долларов.

К услугам хозяев и гостей 
– около 50 комнат и хозяй-
ственно-бытовых помеще-
ний. Спальни, игровые ком-
наты, кабинеты, спортзал, 
солярий, ванные комнаты, 
сауны с джакузи, 25-метро-
вый плавательный бассейн 
на 4 дорожки, комната для 
профилактики и лечения ле-
гочных заболеваний, кух-
ня и столовая со столами на 
6 и 20 персон соответствен-
но.  Следствию еще пред-

стоит выяснить, откуда взялось 
все это благолепие. Ведь, судя 
по имущественной декларации, 
за 2009 год Боков заработал 
чуть больше миллиона рублей, 
а в собственности у него значит-
ся квартира в 99 «квадратов» да 
участок в два гектара. 

www.kp.ru

Григорий
Петрович
КУРАШ, 
почётный
гражданин
г. Назарово

1 февраля исполнилось 80 лет со дня рож-
дения первого Президента России, пишут «Ар-
гументы и факты». Буржуазная элита готовится 
отметить черную дату с размахом. 

Торжества пройдут в Москве, Екатеринбурге, Ка-
зани и других городах, сообщает издание.  Откроют 
беломраморный памятник Ельцину, проведут в его 
честь выставки, концерты, научную конференцию 
и даже детский теннисный турнир… Но найдёт ли 
это отклик в народном сердце? – спрашивают «Ар-
гументы и факты». Спустя десятилетие после ухода 
Ельцина из власти число тех, кто считает его прав-
ление скорее вредоносным для страны, составляет 
56% (правда, в конце 90-х ВЦИОМ насчитал таких 

Теракт в  Домодедово –  кровавый 
салют к юбилею губителя России 

Негромкий юбилей

больше  –  67%). Лишь каждый пятый видит в де-
ятельности первого президента больше плюсов, 
чем минусов.  Слишком болезненны раны «эпо-
хи перемен»...

Интернет-опрос «АиФ»: как вы относитесь 
к Б. Н. Ельцину?

Ненавижу за дефолты, олигархов, разворо-
вавших страну, – 59% (1200 голосов).

Никак не отношусь –  22% (435 голосов).
Не прощу ему Чечню –  8% (153 голоса).
Уважаю за всё, что сделал для России, –  6% 

(111 голосов).
Демократия  –  его заслуга –  5% (96 голосов).

Всего голосов: 1995.

Депутат идёт по следу Это и есть «План Путина»?
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Не забывается такое никогда 

Услуги  
юриста

В Кировском  райко-
ме КПРФ (ул. Мичурина, 12, 
бывший телеграф) с фев-
раля 2011 года будут про-
водиться юридические кон-
сультации по разным вопро-
сам. Юрист работает  бес-
платно для всех жителей 
Красноярска КАЖДУЮ СУБ-
БОТУ с 13 до 15 часов.
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ТО ВРЕМЯ входили в 
моду домашние би-
блиотеки. С каждым 
годом рос спрос на 
книги, не хватало на 
всех подписной ли-

тературы. В 1973 году только по 
линии потребкооперации в Ка-
зачинском районе было прода-
но книг на 28 000 рублей. Это 
совсем немало, так как по со-
ветским временам книги были 
всегда доступны по цене для на-
селения. Бывало, привезут в ма-
газин новые книги, тут же возни-
кает очередь. Ко всему этому до-
бавлю, что к услугам книголюбов 
в районе действовала широкая 
сеть библиотек. 

Сегодня иные времена, иное 
племя. Молодежь мало читает, 
предпочитая малосодержатель-
ную литературу. Читателей по-
глотило телевидение, а теперь и 
–  Интернет. Чтение книг вытес-
няется американскими боеви-
ками, блокбастерами, телешоу. 
Русская православная церковь, 
к слову сказать, в последнее де-
сятилетие, похоже, едва ли не в 
одиночку последовательно стре-
мится противопоставить этому 
повальному увлечению молоде-
жи возрождением православия. 
К слову сказать, сегодня выхо-
дит в свет очень много хорошей 
литературы на тему православия. 
Дай-то бог! 

Народам Советского Союза 
выпала участь жить в двух про-
тивоположных общественно-по-
литических системах: социали-
стическом и капиталистическом 
строях.  Не ошибусь, если ска-
жу, что ни в одном, даже са-
мом богатом и цивилизован-
ном капиталистическом госу-
дарстве, рабочий человек не 
знал той почести, какую давал 
ему советский строй, а осо-
бенно – передовикам произ-
водства. Чествование передо-
виков производства входило в 
первейшую обязанность партий-
ных комитетов.  В каждом хозяй-
стве, предприятии, учреждении 
красовались портреты передо-
виков: на стендах, Досках почета, 
Галереях славы и т.п. В районном 
центре для этой цели специаль-
но была создана художественная 
мастерская, много сделавшая 
для оформления наглядной аги-
тации, красных уголков, выста-
вок и т.п., где освещалась жизнь 
трудовых коллективов, прослав-

лялись передовики всех отрас-
лей народного хозяйства. 

Попутно добавлю, что по эски-
зу и чертежам мастерской рабо-
чие комбината строительных ма-
териалов отлили бетонную стелу, 
до сих пор стоящую на въезде в 
Казачинский район. 

Ордена и медали, почетные 
звания в первую очередь вруча-
лись людям труда. Сегодня уж не 
вспомню многих из них. А во вто-
рой половине 70-х годов греме-
ли имена доярок: совхоза «Кем-
ское» – Лидии Григорьевны Тро-
фимчук, колхоза «Новая жизнь» 
– Нины Михайловны Аргаче-
вой, помощницы экскаваторщи-
ка комбината строительных ма-
териалов Галины Казимировны 
Дриготы… 

Кстати, работающие женщи-
ны, которых в районе было око-
ло пяти тысяч, вносили значи-
тельный вклад и в обществен-
ную жизнь села. Припоминаю 
активистку – председателя Рож-
дественского женсовета Ераш-
кину Галину Игнатьевну, Курба-
товксого женсовета – Жукову Ли-
дию Николаевну. Было много и 
других замечательных активи-
сток - женщин. 

Райком партии деятельное 
участие принимал в постановке 
клубной работы, в развитии худо-
жественной самодеятельности. 
Такая работа велась практически 
во всех крупных населенных пун-
ктах района, а в клубах, где име-
лись соответствующие специа-
листы, велись кружки рукоделия, 
резьбы по дереву, секции по шах-
матам и т.п. 

Кстати, об одном из специа-
листов хочу рассказать особо. По 

роду своей деятельности я мно-
го раз встречался с Генриэттой 
Константиновной Шарлай. Труд-
но представить себе сегодня, что 
еще в 1966 году она стала руко-
водить хореографическим круж-
ком и одновременно была дирек-
тором районного Дома пионе-
ров. Массовое, систематическое 
обучение танцам в то время в си-
бирской глубинке было новостью 
и вызывало неподдельный инте-
рес у жителей Казачинского. Она 
была настоящим подвижником. 
Уже в те годы Дом пионеров ор-
ганизовывал экскурсии по краю и 
городам Советского союза.  

Разумеется, изюминкой ее 
деятельности была хореография. 
Скольким детям она открыла мир 
танца! Некоторые из ребят впо-
следствии стали профессио-
нальными танцорами. Неудиви-
тельно, что родители стремились 
отдать свои чада в руки заме-

чательного педагога Генриэтты 
Константиновны Шарлай. Она 
находила свой подход к каждому 
ребенку. А как горделиво красо-
вались девочки приобретенной 
статью, своей походкой, которые 
они могли приобрести только в 
кружке, руководимом талантли-
вым хореографом. Кажется, со-
всем недавно, уже будучи на пен-
сии, Генриэтта Константиновна 
находила в себе силы руководить 
музейно-выставочным центром. 

Недавно она ушла из жизни.
Эта интеллигентная женщина, 

должно быть, читала Мусу Джа-
лиля, которого не надо представ-
лять нашему поколению и кото-
рый сказал: «Цель жизни в том и 
заключается: жить так, чтобы и 
после смерти не умирать». 

Ты с нами, Генриэтта Констан-
тиновна… 

В работе клубов были и труд-
ности. Не у всех были средства 
на необходимое оборудование 
клубов, новые театральные ко-
стюмы, музыкальные инструмен-
ты и прочее-прочее. Да и что гре-
ха таить, не все хозяйственни-
ки понимали должным образом 
важность этого дела. 

Помнится заседание совета 
отдела культуры райисполкома. 
Было это в 1973 году. Слушал-
ся отчет о работе заведующего 
Новотроицким сельским клубом 
Саликовой. Она рассказала, что 
в клубе и библиотеке холодно. 
Ни председатель колхоза Ере-
меев, ни председатель сельсо-
вета Пильчук не уделяют внима-
ния работе клуба. «Дело доходит 
до смешного, – говорила Салико-
ва, – притянут на тракторе балан, 
оставят посреди села, распилят 

на чурки, растащат их по учреж-
дениям села и так до следующе-
го привоза балана». Бывало, что 
дрова заканчиваются, на улице – 
трескучий мороз, Саликова сно-
ва идет к Пильчуку. Тот отсылает 
к Еремееву. Еремеев кричит: «Не 
мое это дело, пусть занимается 
дровами председатель сельсо-
вета…». 

О таких же проблемах, пом-
нится, говорилось и на районном 
слете сельской интеллигенции в 
1974 году. Хотя, по правде ска-
зать, все больше говорилось о 
хорошем, о достижениях лучшей 
части сельской интеллигенции. 
Ежегодно проводились коммуни-
стические субботники, когда все 
трудовые коллективы выходи-
ли в основном на уборку терри-
торий, улиц, на расчистку произ-
водственных площадей. 

За 10 лет до 1989 года было 
завершено строительство домов 

культуры и клубов во всех круп-
ных селах района. К этому вре-
мени в идеологической работе 
райкома партии в основном сло-
жились многие формы работы с 
людьми. Были школы партийно-
хозяйственного и идеологиче-
ского активов района. В райцен-
тре действовали лекторий, клуб 
интересных встреч, популяр-
ные вечера вопросов и ответов, 
встречи руководителей района с 
трудовыми коллективами. 

Накануне 90-х годов Казачин-
ский район, как и многие другие 
в крае, был тем районом, где со-
хранялась здоровая социально-
психологическая атмосфера. 

В бытность Виктора Иванови-
ча Субичева первым секретарем 
райкома партии Казачинский 
район несколько раз становил-
ся победителем во Всесоюзном, 
Российском и краевом социали-
стическом соревновании с вру-
чением ему соответствующих пе-
реходящих Крас-
ных знамен. Рай-
он регулярно к 
1989 году значи-
тельно перевы-
полнял плановое 
задание по моло-
ку – среднегодо-
вая сдача состав-
ляла 10775 тонн, 
по мясу – соот-
ветственно 2113 
тонн. 

Район плани-
ровал вполне до-
стижимые пла-
ны: к 1991 году 
построить клуб 
в Гамурине, ма-
газины в Воро-
ковке, Алексан-
дровке, Новотро-
ицком, Демен-
тьевке, Галанине, 
Отношке; дома быта – в Галани-
не и Дудовке; детский сад, на-
чальную школу и спортзал – в 
Матвеевке. Готовилась уже про-
ектно-сметная документация к 
будущему планированию строи-
тельства средних школ в Галани-
не, Дудовке, Момотове; восьми-
летних школ – в Захаровке, Пи-
скуновке, Талажанке; начальных 
школ – в Курбатово, Широково, 
Щелкановке; детских дошколь-
ных учреждений – в Отношке, 
Бобровке, Рождественске; стро-
ительство 22-квартирного жи-
лого дома для пенсионеров, 
больницы на 50 коек, поликли-
ники на 100 посещений в Каза-
чинском. К этому времени рай-
он достиг уровня строительства 
жилья из расчета 1 кв.м. на каж-
дого жителя района ежегодно.  В 
80-е годы и хозяйственников, и 
партийных вожаков не покидала 
мысль: когда же, наконец, будут 
приняты меры по наделению са-
мостоятельностью хозяйствую-
щих субъектов, их кровной заин-
тересованностью в результатах 
своего труда. Все принимаемые 

меры носили пока половинчатый 
характер. Вектор ожидания пе-
ремен был в направлении уста-
новления рыночных механизмов 
хозяйствования (только никак не 
дикого капитализма, возрожде-
ние которого оказалось для лю-
дей полной неожиданностью. 
Ведь все больше говорилось тог-
да устами известных наших ли-
деров страны о предании социа-
лизму человеческого лица). 

Увы! Лидеры страны, на кото-
рых люди так надеялись, как раз 
думали совсем о другом… 

Даже во второй половине 80-х 
годов не допускалась излишняя 
самостоятельность хозяйству-
ющих субъектов, когда речь за-
ходила о выполнении (безус-
ловном выполнении) народно-
хозяйственных планов. Но спра-
ведливости ради замечу, что 
хозяйственники были в основе 
своей понимающими людьми, 
не конфликтовали с властями, не 

теряя своего лица, умело и гибко 
обходили острые углы и, в конце-
концов, добивались порой выда-
ющихся результатов.

История колхоза «Заветы Ле-
нина» немыслима без имени 
его председателя Чащина Г. В. 
Он был руководителем ровным, 
привлекал к себе внимание сво-
ей искренностью и какой-то на-
родной мудростью. Он уверенно 
и умело руководил хозяйством, и 
люди относились к нему с уваже-
нием. За стабильно высокие по-
казатели хозяйство неоднократ-
но награждалось переходящими 
Красными знаменами за побе-
ду в социалистическом соревно-
вании, а сам председатель имел 
много высоких правительствен-
ных наград, а однажды был депу-
татом Верховного Совета СССР.

Настоящим подвижничеством 
отличался председатель колхо-
за «Искра» Гисваин А. А. При нем 
в центральной усадьбе –  Мат-
веевке – был заново выстроен 
весь хозяйственный и культур-
ный комплекс и даже необходи-
мая инфраструктура села, за что 

неоднократно и хозяйство, и сам 
его неутомимый руководитель 
имели многие краевые, район-
ные и правительственные награ-
ды и поощрения. Имена пере-
довиков колхоза «Искра» всегда 
красовались на Аллее трудовой 
славы у административного зда-
ния районного центра. 

Казачинский период жизни 
оставил у нас с Тамарой Алексе-
евной самые светлые воспоми-
нания. Ведь была не только ра-
бота, где мы зачастую задержи-
вались допоздна. Были хорошие 
сослуживцы и верные друзья, за-
помнившиеся встречи с ними в 
кругу семьи, в том числе и с вы-
ездом на природу, особенно на 
берега Енисея, на знаменитую 
казачинскую рыбалку в дни все-
народных гуляний и праздников. 

Разве можно забыть посе-
щение народного театра, спек-
такли которого под управлени-
ем режиссера Юрия Яковлевича 

Варыгина вызывали 
живой отклик у зри-
телей. Сама Тамара 
Алексеевна как жур-
налист часто писала 
на страницах район-
ной газеты рецензии 
на спектакли Юрия 
Яковлевича. Мы, как 
и все жители райцен-
тра, иногда спешили 
в кинотеатр на про-
смотр новых филь-
мов. Ну разве мож-
но забыть то волне-
ние и неподдельный 
интерес зрителей, 
когда смотрели став-
шие классикой ки-
ноискусства филь-
мы «У озера», «Осво-
бождение», «Калина 
красная», «Доживем 
до понедельника» и 

много-много других замечатель-
ных фильмов. Тогда кинотеатры 
не пустовали. И не только пото-
му, что цены на билеты в отли-
чие от нынешнего времени были 
весьма доступными. Совсем дру-
гим было и киноискусство – со-
держательным и духовным. 

В 1986 году в Галанине родил-
ся замечательный народный хор, 
который на достаточно профес-
сиональном уровне представлял 
район на краевом смотре худо-
жественной самодеятельности и 
стал дипломантом краевых смо-
тров. Не забываются межрайон-
ные спортивные соревнования, 
собиравшие толпы болельщиков 
Пировского и Казачинского рай-
онов.

Когда писались эти воспоми-
нания и уже подходило дело к за-
вершению, мы с Тамарой Алексе-
евной не без волнения и, что на-
зывается, на одном дыхании про-
читали еще пахнущие краской 
новые книги о прошлом Казачин-
ского района, о его замечатель-
ных людях: это были книги Г. Ро-
стовых  «Это было…» и Ю. Вары-

гина «Свет мгновений».
Геннадий Андреевич в сво-

их очерках о сибирской по тем 
временам глубинке на примере 
родного ему Казачинского рай-
она, на основе пытливого ис-
следования в течение несколь-
ких лет архивных документов не 
только одного архива, собствен-
но Казачинского района, просле-
дил и ярко отразил жизнь кре-
стьян-переселенцев, их настой-
чивость, энергию и способность 
выживать, как сказали бы сегод-
ня, в экстремальных условиях, 
освоить и навсегда поселиться в 
тогдашней дремучей тайге, при 
этом сумели не без поддержки 
государства уже в начале ХХ сто-
летия создать отвечавшую тре-
бованиям того времени необхо-
димую производственную, а поз-
же и социальную инфраструкту-
ры, внедрять первые элементы 
передового земледелия наибо-
лее зажиточными крестьянами, а 
потом не только стоически пере-
жить войны, политические и со-
циальные катаклизмы на протя-
жении первой половины ХХ сто-
летия, но и возродиться вновь, 
чтобы уже ко второй половине 
60-х годов подойти, по тем пред-
ставлениям, к нормальной жиз-
ни.

Но для меня главное –  на при-
мере творческого, без преуве-
личения, подвига Геннадия Ан-
дреевича показать, как богата 
талантливыми людьми Казачин-
ская земля. Геннадий Андреевич 
на собственном примере дока-
зал, чего может добиться чело-
век даже не имея для этого необ-
ходимых средств. Вот она, воля 
потомка переселенцев Сибири! 
У Геннадия Андреевича очерки 
получились правдивыми и ярки-
ми потому, что он сам –  потомок 
той эпохи. А Юрий Яковлевич Ва-
рыгин в свои стихах, прозе, пу-
блицистике разных лет второй 
половины ХХ века сумел высве-
тить духовное богатство не толь-
ко простых сибиряков, но и под-
линное подвижничество сель-
ской интеллигенции. Конкретные 
люди показаны им с неподдель-
ной искренностью и правдиво-
стью. Завершая свои воспоми-
нания, хочу сказать, что до конца 
жизни останутся в памяти това-
рищи по работе, известные и ма-
лоизвестные люди, с которыми 
по роду своей деятельности мне 
приходилось встречаться, вме-
сте работать, а то и просто до-
брые, отзывчивые соседи. 

Яков ХОЛЯВЧУК, 
секретарь Казачинского РК 

КПСС в 1973 – 1990 годах, 
судья Емельяновского 

районного суда в отставке.
На снимке: тысячи участни-

ков художественной самодея-
тельности приобщались 

к духовной жизни.

Чествование передовиков 
производства входило в первейшую
обязанность партийных комитетов

Единороссы 
уничтожают 

будущее
О реформе российско-

го среднего образования, в ре-
зультате которой «умные дети 
в стране вырастать переста-
нут», говорится в статье, опу-
бликованной в Frankfurter 
Allgemeine. Данная реформа 
предполагает сокращение ко-
личества предметов в старших 
классах с 15 до 10, причем уче-
ники получат право отказаться 
от таких дисциплин, как мате-
матика, физика, литература. 

Реформа, которая должна 
обрести окончательный вид к 
середине февраля, чтобы вне-
дряться в школах с нового 
учебного года, призвана при-
близить перегруженную рос-
сийскую систему к европей-
ской, говорит Ирина Абанкина, 
директор Института развития 
образования ВШЭ. Старше-
классников обяжут «углублен-
но» заниматься 3 – 4 предмета-
ми. С остальными можно зна-
комиться лишь в общих чертах. 
Издание цитирует также ини-
циатора проекта, бывшего за-
местителя министра образова-
ния Александра Кондакова, ко-
торый считает, что для государ-
ства важнее вырастить из своих 
юных граждан патриотов, чем 
обучить их математике. 

Однако, говорится далее в 
статье, многие родители боят-
ся, что новая система снизит 
общий уровень образования и 
новое поколение превратит-
ся в «зомби». Реформа должна 
взрастить идеальных избира-
телей для кремлевской партии 
«Единая Россия» и сэкономить 
бюджетные средства, которые 
нужны для проведения зим-
них Олимпийских игр в Сочи 
в 2014 году и чемпионата мира 
по футболу 2018 года, предпо-
лагает российская «Новая газе-
та». «Такая реформа означает, 
что правящему режиму уже не-
достаточно уничтожить насто-
ящее России. Он хочет унич-
тожить и ее будущее», – этими 
словами обозревателя «Новой 
газеты» Юлии Латыниной за-
ключает свою статью Керстин 
Хольм.  

«Заслуги» 
Медведева
О настоящем и будущем 

правящего российского танде-
ма говорится в статье, опубли-
кованной в австрийской Die 
Presse. Три года назад, ког-
да Дмитрий Медведев только 
пришел к власти, он провозгла-
сил курс на модернизацию, но 
с тех пор в России мало что из-
менилось, полагает автор пу-
бликации Ютта Зоммербауэр. 

Экономика, технологиче-
ский прорыв и инновации, в 
отличие от политики, вызыва-
ют у российских граждан ин-
терес, утверждает журналист-
ка. «Экономический прогресс 
– это, пожалуй, единственное 
требование, которое большин-
ство предъявляет руководя-
щему тандему». О диверсифи-
кации экономики и внедрении 
современных наукоемких тех-
нологий Медведев заговорил, 
как только стал президентом, 
продолжает Зоммербауэр, од-
нако дальше разговоров дело 
не пошло: высокотехнологич-
ная продукция в стране почти 
не выпускается, а «инноваци-
онные модели вроде технопар-
ка «Сколково» вряд ли возне-
сут Россию на Олимп экономи-
ческой науки». 

В других областях, продол-
жает обозреватель, Медведев 
тоже не оправдал надежд рос-
сийских и западных либералов. 
Решительной борьбы с корруп-
цией как не было, так и нет; бо-
лее того, фактически однопар-
тийная система кремлевской 
власти лишь укрепляют семей-
ственность. Что касается поли-
тических свобод, то здесь пред-
принимаются только «робкие 
шаги». 

Единственная область, в ко-
торой заметен прогресс, гово-
рится далее в статье, –  это от-
ношения России с Западом. 
Автор статьи объясняет это 
тем, что Медведев лучше, чем 
его предшественник Путин, по-
нимает, как вести себя на меж-
дународной арене. Если для 
Европы и США небезразлич-
но, кто из тандема будет сле-
дующим президентом, то для 
российских граждан это обсто-
ятельство имеет «второстепен-
ное значение», делает вывод ав-
тор.

Коммунисты Краснотуранска призывают спасти уникальный бор

Краснотуранский сосновый 
бор – одно из уникальнейших 
мест в районе. 

Его особенность   не только 
в том, что здесь чистейший це-
лебный воздух,  богатые урожаи 
брусники и грибов, но и в том, что 
расположился он  посреди сте-
пи и всего лишь в нескольких ки-
лометрах от села. А возраст со-
сен  достигает более сотни лет. В 
народе говорят, что таких лесов 
не так уж и много – это Анашен-
ский бор в Новосёловском рай-
оне, Потрошиловский – в Усть-
Абаканском. А ещё говорят, что 
носит он название брусничный. 
Якобы  с давних, петровских, 
времён. И древесина из бруснич-
ного бора пригодна даже для ко-
раблестроения.  Опять же здесь 
живность всякая водится. Это и 
косули, и зайцы, и лисы. Встре-
чаются  горностаи, колонки, бел-
ки. 

Наш бор относится к кате-
гории заказников. Это значит, 
что охота здесь запрещена. И 
зверьё здесь находит для себя 
«тихую гавань», чтобы отдохнуть 
и подкормится, особенно в эти 
страшные зимние холода. 

С недавних пор вопросы эко-
логии, использования  бора ста-
ли очень сильно волновать крас-
нотуранцев. Летом в наши уни-
кальнейшие места устремляются 
сотни «диких» отдыхающих. И что 
называется, страждут наши леса, 
пожалуй, похлеще, чем пушкин-
ские «… озими от бешеной заба-
вы». Остатки человеческой  жиз-
недеятельности многочисленны-
ми свалками остаются в лесах. 

В прошлом году местные во-
лонтёры провели субботник и 
очистили часть прибрежной тер-
ритории от мусора. А летом 
вновь нашествие… Неоднократ-
ные попытки организовать  куль-
турный  отдых и туризм в районе, 
пока не увенчались успехом. По 
этим проблемам депутат Крас-
нотуранского сельского Совета 

Л. И. Емельянова обратилась к 
уполномоченному по правам че-
ловека в Красноярском крае М. Г. 
Денисову. Из его ответа следует, 
что «… дано поручение админи-
страции Краснотуранского рай-
она совместно с министерством 
природных ресурсов и лесного 
комплекса Красноярского края, 
министерством спорта и туризма 
и молодёжной политики  Красно-
ярского края представить пред-
ложения организации туристи-
ческой и рекреационной зоны в 
районе Красноярского водохра-
нилища на территории Красно-
туранского района». Направле-
но письмо и министру природ-
ных ресурсов  лесного комплекса 
края Е. В. Вавиловой с просьбой 
дать информацию о возможных 
мерах для сохранения уникаль-
ной природной территории.

Но реальных сдвигов  пока 
нет. А тут новая напасть. В Крас-
нотуранском  бору идёт заго-
товка древесины. Есть офици-
альное разрешение   министер-
ства природных ресурсов и лес-
ного хозяйства на вырубку более 
восьми тысяч кубометров леса. 
Квалифицируется это как сани-
тарные рубки. Усиленно ходят 
слухи, что готовятся  докумен-
ты  ещё на двадцать тысяч кубо-
метров. Невольно закрадывает-
ся мысль: если всерьёз говорить 
о создании туристической и ре-
креационной зоны  в нашем рай-
оне, то зачем хищнически истре-
блять уникальный бор?  Не луч-
ше ли  использовать его уникаль-
ность  именно для туристических 
целей?  И ещё. Ведает ли краевая 
голова, что делают её руки? 

А что истребление леса ве-
дётся именно хищнически, го-
ворят результаты проверки со-
блюдения положения о заказни-
ке «Краснотуранский бор» по ве-
дению рубок ухода и выборочных 
санитарных работ. Внеплановый 
рейд проводился на основании 
распоряжения  КГУ «Дирекция по 

особо охраняемым  природным 
территориям » и письма главы 
Краснотуранского района М. И. 
Каптурова.  Ниже мы приводим  
текст информации, составлен-
ной по результатам рейда.

«В рейде участвовали: Алек-
сейчук М. А. –  начальник южной 
межрайонной специальной ин-
спекции; Григорьев Г. М. – участ-
ковый госинспектор; Морозкин 
Н. А. – госинспектор; Харионов-
ский Е. Н. – инженер по охране 
и защите леса Краснотуранско-
го лесничества; Белов В. Н. – ве-
теран КГУ «Дирекция по ООПТ»; 
Макаров В. И. и Сергиенко И. А. – 
депутаты Краснотуранского  рай-
онного Совета.

При проведении рейда были 
обследованы участки леса, на-
значенные как для  выборочных 
санитарных, так и  проходных ру-
бок.  По состоянию на 27 янва-
ря  рубка проводится в кварталах 
109, 110, 112, 113 КГУ «Идрин-
ское лесничество» Краснотуран-
ского участкового лесничества. 

В квадрате 113 – выбороч-
ные санитарные рубки.  Их срок 
истёк 31 декабря 2010 года. Ра-
боты не ведутся, хотя площадь 
полностью не пройдена. По за-
ключению членов рейдовой груп-

пы насаждения, ни по каким при-
знакам под выборочные сани-
тарные рубки, не подходило. За-
клеймённые, но не срубленные 
деревья по внешним признакам 
совершенно здоровые. 

Квадрат 112 – проходные 
рубки. Работы не ведутся. По-
грузочная площадка значительно 
превышает нормативы. Качество 
уборки и правильность клейме-
ния проверить в зимний период 
затруднительно. 

Квадрат 109 – выборочные 
санитарные рубки. Разработ-
ку ведёт предприниматель из п. 
Шушенское, как субподрядчик 
от подрядчика Савчука Е. Г. До-
отвод, клеймение деревьев про-
изводится непосредственно ра-
бочими из бригады лесорубов. 
Специалисты КГАУ «Краснояр-
склес» и КГУ «Идринское лесни-
чество» в отводе данной лесосе-
ки участие не принимают, что яв-
ляется грубейшим нарушением. 
В результате, только в январе те-
кущего года работниками Крас-
нотуранского РОВД  была выяв-
лена рубка незаклеймённых де-
ревьев в количестве 14 штук. Об-
щая сумма ущерба составила 
250 тыс. рублей. И в этом кварта-
ле насаждения, под выборочные 

санитарные рубки, ни по каким 
признакам не подходят. 

Квадрат 110 – выборочные 
санитарные рубки.  Насаждения, 
ни по каким признакам, под эти 
рубки не подходят.

Во всех обследованных ле-
сосеках объём рубок значитель-
но превышает процент выборки 
древесины, указанной в догово-
рах. А это ведёт к большому сни-
жению полноты древостоев, что 
определяется   визуально. 

 Мнение участников совмест-
ного рейда единогласно: неза-
медлительно ходатайствовать 
о приостановлении проведения 
выборочных санитарных рубок на 
территории заказника «Красно-
туранский бор», создать комис-
сию для проведения проверок 
соответствия назначаемых объё-
мов всех рубок и качества лесо-
хозяйственных работ».

Данную информацию подпи-
сали все участники проверочно-
го рейда. 

Опыт подобных интенсивных 
вырубок, к сожалению, уже име-
ется. 

Квартал 119. Четыре года 
назад здесь вырублен лес на 
площади около трёх гектаров. 
Почва, как и во всём заказни-
ке, песчаная. В результате дож-
дей и ветров оставшиеся дере-
вья попадали, и на этой площа-
ди образовалась плешина. Если 
всё вышесказанное останется 
без изменения, значит,  в ско-
ром времени вместо уникально-
го бора появится  пустота. 

Чтобы этого не произошло, 
мы обращаемся к жителям Крас-
нотуранского района встать на 
защиту своего бора, потребовать 
устранения хищнического истре-
бления лесов, с чьего бы разре-
шения это ни производилось.       

 
 Татьяна ЕФИМОВА, 

первый секретарь 
Краснотуранского район-

ного отделения КПРФ.

Остановитесь, вандалы! Врагу   народа
Русский бард Александр Харчиков посвяща-

ет юбилею Ельцина свое новое произведение.
«Он» насаждал в тебе измену, ложь и зависть,
На глум и на позор Сиону продавал,
«Он» пропивал тебя, как сорок тысяч пьяниц
И по миру тебя, как нищенку пускал.

Трёхпалая клешня уродливого спрута, 
Беспамятсво и ложь на золоте времён. 
Он предавал тебя, как сорок тысяч Брутов, 
И тело рвал твоё, как шёлк святых знамён.

В Кремле всея Руси с шипеньем зоосадов
В клубок свивалась тьма, то вверх скользя, то вниз.
«Он» напускал на нас, как сорок тысяч гадов
Митковых, познеров, фоменок и сванидз.

Нагуливал жирок с восторгом жеребячьим 
В истерзанной стране жванецких легион,        
Покудова Чубайс, как сорок тысяч ржавчин,
Россию разъедал, стоял на стрёме «он».

Россия, не забудь, пусть даже в ад сошёл «он»,
Как «он» раздел тебя (на то мы и верхи!),
И на потеху всем, как сорок тысяч шоу,
Пустил твою любовь и слёзы, и грехи.

Сбегалися на кровь пронырливые крысы, 
На твой прощальный плач и погребальный звон 
Слетались вороньём птенцы «царя Бориса»:
Гайдар, Бурбулис, Кох, Немцов и Уринсон.

На тризне по тебе отплясывали танец
То Соросы, то Билл - от них рвало народ.
И был в своей стране я словно иностранец,
И жить меня учил картавый, подлый сброд.

А «он», как шут, скакал под гром аплодисментов, 
Отеческих гробов тревожа вечный сон.  
И Козырев тайком в ночи за тридцать центов 
Секреты всей страны сдавал в синедрион.

В «нём» ни одна беда не отозвалась болью
Ни город, ни очаг чужой ему не свят.
И мальчики Чечни, «им» брошенные в бойню
В пустых «его» глазах возмездьем не стоят.

То «он» купал в ручье харизму, словно в море, 
То в самолёте спал вблизи ирландских стен, 
То со свечой дремал в Елоховском соборе, 
Как на политбюро небезызвестный член.

«Он» встречи изобрёл без мыслей и манишек,
«Он» в бане тёр бока ответственных персон.
И открывала в кремль врата «Татьяна Мнишек»,
Лжелебеди неслись в Москву со всех сторон.

Финита ля комедь. За сценой заварушка
Какой же от ворот выходит поворот? 
 Царь-колокол молчит, мертвым мертва Царь - пушка, 
Страна несёт свой крест, безмолствует народ...

Когда же выйдем мы на светлую дорогу?
Когда свой милый край избавим от оков?!...
До судей далеко и высоко до Бога
И рядом наше всё под сворою врагов...

Русский бардьАлександр ХАРЧИКОВ.            

Языком сатиры

Глазами человека моего поколения


